
— Как получилось так, что сти-
лист стал дизайнером?
— Вот уже девять лет я работаю 
стилистом. Есть клиенты, с кото-
рыми мы уже годами вместе. Не-
сколько лет назад мы пришли 
к тому, что иногда проще пошить 
вещь, нежели купить готовую. 
И эта вещь будет выделять и не 
повторяться. Сотрудничали с раз-
ными ателье. А прошлой зимой 
я решила попробовать себя в ка-
честве дизайнера и стала шить 
одежду на продажу. Зачем? — 
спросите вы. Как стилисту — че-
ловеку творческому — в голову 
приходят разные идеи, которые 
хочется воплотить в жизнь.
— Над чем вы сейчас 
работаете?
— Продолжаю быть стилистом 
и работать с постоянными кли-
ентами. Зная их образ жизни, 
как они живут, мне довольно 
легко заниматься их гардеро-
бом и добавлять какие-то новые 
элементы, если они собрались 

приобрести новый костюм или 
платье. Также я готовлю новую 
коллекцию. В ней будет, в основ-
ном, верхняя одежда, и будут 
присутствовать и повседневные, 
стильные, удобные вещи.
— Обычные люди опирают-
ся на мнение дизайнера, в чем 
черпаете вдохновение вы?
— Иногда это путешествия, 
я вдохновляюсь культурой 
разных народов, стран. Ино-
гда — старые фильмы, ставшие 
классикой. Нравится слушать 
исполнителей, которые ста-
ли легендами. Очень люблю 
«Завтрак у Тиффани», фильмы 
с Грейс Келли, Марлен Дитрих. 
Там есть история, вкус, эмоции. 
Посмотришь, и хочется сделать 
что-то интересное, непохожее, 
эксклюзивное. На высокую мо-
ду и на прогнозы аналитиков, 
конечно, я тоже ориентируюсь. 
Важно знать о будущих тенден-
циях, о новинках, о том, что бу-
дет актуальным.

— Сложно ли быть стилистом 
в нестоличном городе?
— У меня есть клиенты в Сама-
ре и Москве. Недавно, кстати, по-
явилась клиентка из Риги. Если 
сравнивать работу в Москве и на-
шем городе, то в столице проще, 
но только за счет более богато-
го ассортимента. В Самаре не-
которые вещи нельзя наглядно 
увидеть, только в каталоге. С дру-
гой стороны, и здесь нет пробле-
мы. Я давно работаю с агентами 
и байерами в Милане и Нью-
Йорке. Если моему клиенту нра-
вится та или иная вещь, она будет 
у него в течение двух недель.
— Ирландский писатель Бер-
нард Шоу когда-то сказал: 
«Следовать за модой смешно, 
а не следовать глупо». Так как 
грамотно следовать моде?
— Моду невозможно игнориро-
вать, к ней надо прислушивать-
ся, замечать модные элементы 
и использовать их в своей одеж-
де. Но всецело окунаться в мир 
моды, меняющийся каждые три-
четыре месяца, глупо, нецеле-
сообразно и очень затратно. Как 
раз моя задача, в том, чтобы со-
вместить моду, стиль и образ 
жизни клиента, для меня важно, 
чтобы человек чувствовал се-
бя в «своей тарелке», потому что, 

как показывает практика, краси-
во одеть легко, но сделать, чтобы 
человек себя чувствовал уве-
ренно в этом, немного сложнее.
— Что можно сказать о челове-
ке по его гардеробу?
— Гораздо больше, чем он сам 
может о себе рассказать. Гово-
рят, что одежда — это второй 
язык. Когда я прихожу на раз-
бор гардероба, сразу видно, что 
это за человек, какой у него ха-
рактер. Не нужно быть психо-
логом, чтобы за сдержанными 
цветами в одежде увидеть такой 
же сдержанный характер, а за 
яркими и экстравагантными на-
рядами — эмоциональный, а то 
и экспрессивный темперамент.
— Назовите главное правило 
составления гардероба.
— Человеку с тем набором одеж-
ды, который он приобрел или вы-
брал вместе со стилистом, должно 
быть удобно в повседневной жиз-
ни. Я придерживаюсь именно это-
го принципа. И неважно, чем этот 
человек занимается по жизни. 
Работает ли он большим руково-
дителем, посещает ли он каждый 
день фитнес-клуб или воспиты-
вает детей, всецело погружаясь 
в их мир. Моя задача — сделать 
утренний выход из дома макси-
мально быстрым, соответствую-
щим дневному расписанию.
— Всем известно, что самые 
красивые женщины живут 
в Самаре. Дайте модный со-
вет самарским красавицам на 
предстоящую зиму.
— Да, действительно, самые 
красивые женщины живут в Са-
маре. Я была в разных городах 
России, и мне есть с чем срав-
нивать. Наши женщины более 
ухоженные, стильные, модные. 
Даже несмотря на массовую ев-
ропеизацию в одежде, когда 
женщинам предлагается оде-
ваться удобно — джинсы, крос-
совки, — самарчанки всегда 
стараются выглядеть с иголоч-
ки. Жительницам нашего города 
советую продолжать следить за 
модными новостями и новинка-
ми моды, а главное — быть уве-
ренными в себе. Когда женщина 
уверена в себе и своей красоте, 
и мир вокруг начинает меняться.

Одежда —  
это второй язык
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